

Año VIII

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1.50 al mes; provincias, pesetas 2 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Miércoles 3 de Agosto de 1887.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 6, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

Núm. 2.663

La cuestión pecuaria en Galicia.

Santiago 30 de Julio de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

La cosecha en Galicia.—El último golpe dado a la ganadería gallega.—Precios de los ganados en las últimas ferias.—Depreciación de los bueyes cebones por falta de embarques a Inglaterra.—Trabaja de los mercados interiores.—Portugal y nuevos ganados.

Mi querido amigo: Ha llegado el momento de que le pida ahora lo que con menos títulos me ha concedido usted otras veces: un lugar a esta carta en las columnas de EL CORREO. No la inspiran recuerdos de las terminadas fiestas al patron de las Españas, que aquí acaban de celebrarse, y a cuyos apagados ecos vienen a juntarse los del alegre y vibrante repique general con que anuncian hoy las campanas de todas las iglesias la inauguración que tendrá lugar mañana de un solemne Concilio provincial, y con el cual la antigua iglesia compostelana trata de renovar las glorias religiosas de otros días, viniendo sus Obispos a tomar plaza en su antiguo é histórico *Salon de Concilios*.

Pero entre tanto los sucesores de los Gelmirez y Forsecas reúnen en torno suyo a los demás prelados, a los abades mitrados y a los demás representantes de los cabildos sufragáneos, para invocar la inspiración divina y tomar sus decisiones en honra y gloria de los sagrados destinos de la Iglesia, justo es que atendamos también nosotros a los intereses del país, nunca como ahora maltratados y contrariados. Hasta la misma esperanza de una abundante cosecha que hace pocos días sonreía en los campos de Galicia, empieza a malograrse. La sequía y los fuertes y continuados vientos que durante nueve días reinaron en este país, perjudicaron de un modo considerable a los maizales de las tierras secanas, que empezaron por doblarse y amarillear, cuando antes prometían una cercana maduración y una abundante cosecha. Conservase en las comarcas vinícolas limpio y sano el vino, cuya maduración promete este año anticiparse; pero en cambio viene ahora otra nueva traba a aumentar la actual postración por que está pasando la ganadería en Galicia.

Disminuidos en gran parte los embarques y la exportación del ganado vacuno a Inglaterra, se habían circunscrito los compradores de éste a satisfacer la demanda del consumo interior y la exportación a Portugal. Solo a favor de estos mercados pudo impedirse la completa depreciación y la ruina de la industria pecuaria, conservándose a cierta altura los precios en medio de la escasez de la demanda. Pero hoy el mercado de Portugal trata de cerrarnos sus puertas: Un derecho considerable en cabeza de ganado aleja del vecino reino y de nuestras ferias a los compradores gallegos y a los tratantes portugueses.

¿Qué colocación ni qué esperanza pueden quedar, pues, si este mal no se remedia, a la ganadería de Galicia? Desde mi salida de Madrid he recorrido algunos pueblos de las provincias de la Coruña y Pontevedra, siempre abundante esta última en los mejores ejemplares de bueyes de ceba. He asistido a algunas de las más concurridas ferias de esas provincias, enterándome por los mismos compradores y tratantes, de la baja de precios y de las principales causas de la decadencia que han experimentado nuestros ganados, tanto los bueyes cebones como las vacas de cría y los terneros.

Me visto oscilar los precios entre 100 a 125 duros la pareja de bueyes, siendo éstos los que relativamente han sufrido mayor depreciación y son menos buscados. La causa de esta depreciación no es otra que la falta de exportación a Inglaterra, que, como es sabido, se hacia llevándose exclusivamente los bueyes cebados. Ciertamente es en Vigo y Coruña, alguna que otra casa comercial con buques propios y por su cuenta, continúa embarcando un pequeño número de bueyes. Pero en los puertos ingleses de desembarque se les obliga a que sean sacrificados, bajo ridículas é infundadas alarmas de epizootia, y por no desacerditar Inglaterra sus principios económicos, sustituye con la higiene pública la protección arancelaria.

No solicitados ya nuestros bueyes en los mercados ingleses, la depreciación de esta clase de ganado ha sido la consecuencia inmediata, y por eso vende ahora en las ferias yuntas de bueyes que hace dos ó tres años hubieran valido 150 ó 175 duros, venderse por 100 ó 110 todo lo más.

¿Será este mal durable y permanente, sin que ya vuelva en los puertos de Vigo y la Coruña a hacerse la abundante contratación de ganado para el Reino Unido, que antes tenía lugar? ¿No habrá medio de que España, por la buena calidad y precios convenientes de sus ganados, vuelva a recuperar para ellos los mercados de Inglaterra?

Tenemos sobre este punto formada ya nuestra opinión, que, valga por lo que valiere, pensamos exponerla en su día, aduciendo en el seno de la *Comision de informacion agricola*, de la cual nos cabe la honra de formar parte, los datos que proseguimos recogiendo, y en los cuales han de apoyarse nuestras convicciones.

Más solicitadas por los compradores son ahora las vacas de cría, que he visto por lo general venderse desde 25 a 30 duros. Entre ellas, algunas, llegaron a alcanzar 40 duros de precio. En una de las últimas ferias celebradas en el pueblo de Meira, de la provincia de Pontevedra, se compraron por algunos castellanos unas 40 vacas, que condujeron a Monforte, para trasladarlas desde allí, en el ferro carril, a las provincias de Castilla, y aun no sé si a Madrid.

Grandes dificultades, sin embargo, ofrecen a los compradores estos transportes. No es solo el subido precio de las tarifas de ferro-carriles lo que se opone a la circulación de la mercancía viva; es también que la compañía del Noroeste

deja de ofrecer al servicio público los trenes mixtos para el transporte de los ganados que tengan directamente que ser conducidos a Madrid ó a otras capitales de Castilla. Los ganados que conducen de Galicia tardan tres ó cuatro días en ser llevados a la corte, llegando por tanto aporreados, cuando no en peores condiciones. Se les obliga en el trayecto a detenerse y hacer almacenaje en los mismos wagones, cobrándoles este mismo almacenaje. Comienzan despues al llegar a ese mercado las exigencias de los abastecedores del Matadero de Madrid. Con pretexto de que el ganado no reúne en totalidad las mismas condiciones, entran a fijar precios distintos en arropa de carne a las diversas reses, dándose el caso de que aun despues de sacrificadas estas los precios se alteran a voluntad de los abastecedores, sea porque resulta flaca, sea porque se alega estar infiltrada de grasa, é bien por haber desmerecido en cualquier concepto. Por tan escandalosos y autorizados abusos el pobre vendedor del ganado de Galicia no viene a ser más que la víctima que descarradamente explotan abastecedores y matarifes.

Muy de otro modo hemos oído a los ganaderos de este país que se conducen los portugueses en sus mataderos de Lisboa y Oporto. Allí, una vez fijado el precio en la arropa de carne, se satisface éste religiosamente al vendedor, sin condiciones abusivas ni ajustes nuevos.

No son ya desconocidos en Madrid estos y otros abusos. ¿Pudiera, en vista de esto, estirparlos una celosa administración municipal? ¿No redundarían las medidas encaminadas a tal objeto en el buen servicio público y en provecho de las comarcas ganaderas?

Creemos que sí; algo iría ganando el pueblo de Madrid con que las sustanciosas carnes de Galicia fuesen expandidas en su mercado, acreditando en precio y calidad sus buenas condiciones.

Cerrado casi el mercado de Inglaterra y dificultado el de otras capitales de España, venia un solo recurso quedando para el sosten de nuestra industria pecuaria, y éste era, como hemos indicado al principio, la exportación de ganado vacuno a Portugal. Contagiada, sin embargo, esta nación por la fiebre proteccionista; imbuída por el afán de sustituir a Galicia en la exportación de ganados a Inglaterra; repercutiendo tal vez en sus Cámaras algunas medidas de protección arancelaria que para los ganados se pidieron en el Congreso español, Portugal concibió en mal hora el propósito de gravar con derechos excesivos la introducción de nuestros ganados.

Este propósito acaba ya de ponerse en práctica. Por diversos conductos nos hemos cerciorado que estos derechos han empezado a exigirse desde el 1.º de Julio en las aduanas portuguesas. Hemos podido ver el recibo dado a un comprador de ganado en Galicia, y al cual se le obligó a satisfacer 48 duros próximamente por la introducción de veinte cabezas de ganado vacuno por la aduana de *Valença dho Mino*. Otros ganaderos portugueses que habían venido a comprar a las ferias de Galicia y a surtirse del ganado joven, principalmente de terneros, se les sujetó al introducirlos en Portugal al pago de iguales derechos.

Para las provincias gallegas este es uno de los golpes más rudos que podían dirigirse a su producción ganadera. Nuestra exportación de ganados a Portugal era tanto ó más numerosa que la que se hacia a Inglaterra. El transporte se hacia en buenas condiciones de tiempo y de precio.

Un derecho insignificante era lo que se cobraba antes por cabeza de ganado.

Variadas de tan funesto modo estas circunstancias, al gobierno toca modificarlas, si la ganadería de Galicia no ha de hundirse en la más completa ruina. No sé si el ministro de Estado, quien antes de mi salida de Madrid manifestó temores de esta clase, está enterado de que mientras Portugal puede sin dificultades introducir por nuestras fronteras su ganado caballar y de cerda, es injusto por todo extremo de que cierre sus puertas al ganado vacuno y lanar de Galicia y Extremadura. España misma, en beneficio de la riqueza y producción peninsulares, que otras naciones explotan, no está en el caso de consentir que esta reforma arancelaria prevalezca.—*Rodríguez Seoane.*

La cuestión de los alcoholes y el Consejo de agricultura de Valencia.

El Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio de Valencia, ha emitido ya dictámenes sobre la cuestión de los alcoholes industriales, y al emitirlos, hace constar que no «se ha dejado arrastrar por pasajeras impresiones.» Es un documento notable en el que se estudian tranquilamente y sosegadamente los distintos aspectos de esta cuestión de los alcoholes industriales, de los cuales dice lo siguiente:

«Si no hay más razón que la de ser nocivos para que no entren, bien pueden continuar introduciéndose en España sin temor los alcoholes industriales. Efectivamente: el alcohol vinico ó etílico, como lo denominan los químicos, se obtiene lo mismo de la uva, que de la patata, de la remolacha, del maíz, del centeno, etc.

Si el alcohol industrial está bien refinado, no contiene ninguno de los alcoholes malos, llamados amilicos y aun butílicos y propílicos; y lo mismo sucede con el alcohol de uva y de orujo. No es, pues, malo el alcohol por ser industrial, sino porque contiene otros alcoholes malos, que son nocivos, aunque sean de la misma serie monotonica, á que pertenece el etílico.

Y el alcohol malo debe perseguirse por ser nocivo, donde quiera que se halle, cualquiera que sea su procedencia. Pero de ningún modo deben perseguirse los alcoholes bien refinados, que la vinicultura necesita, y sin los cuales no es posible que exportemos vinos.

Aumentar sus derechos equivaldría a horir gravemente nuestra producción vinícola, á la cual debemos hoy la mitad, nada menos, del valor de nuestra exportación total; prohibirlos, equivaldría a arruinar esa producción, y no es posible que go-

bierno alguno ceda a los impulsos nacidos de semejante absurda medida.»

El Consejo de Agricultura propone las siguientes medidas:

- 1.º Exacto cumplimiento de las reales órdenes de 28 de Febrero de 1860 y 28 de Julio actual.
- 2.º Imposición de un fuerte gravamen al uso de las bebidas espirituosas en España.
- 3.º Desnaturalizar los alcoholes que no estén refinados y puedan aplicarse a las industrias.
- 4.º Favorecer el desarrollo de la industria destilera, y más aún la fabricación del cognac, con exenciones de tributos y primas.
- 5.º Estudiar la conveniencia de devolver a los alcoholes reexportados en el encabezamiento de los vinos, los derechos que pagaron a su introducción en forma de prima de exportación, procurando armonizar los intereses del comercio.»

Un discurso del Sr. Azcárate.

El *Campeón*, periódico democrático que se publica en Leon y que hoy hemos recibido, publica el discurso casi íntegro, pronunciado en aquella ciudad por el Sr. Azcárate a sus electores el día 1.º del actual.

Despues de hacer constar que la costumbre de dar cuenta los diputados a los electores de sus campañas en el Parlamento, debieran seguir la todos, entró el Sr. Azcárate en materia, haciéndose cargo, en primer término, de lo dicho por el Sr. Romero Robledo en San Sebastian, respecto á que la minoría reformista había sido la única que había hecho oposición al gobierno.

Puso en parangon la parte que respectivamente habían tomado en la discusión de los proyectos de ley la minoría reformista y la de coalición republicana, y luego añadió que esta «no había querido ni podido ayudar a la reforma en sus deseos de derribar al gobierno, por la sencilla razón de que los herederos de este no podían ser otros que los conservadores, eternos enemigos de los republicanos, á quienes ponía fuera de la ley, ó los reformistas, cuya representación política había desaparecido en lo esencial desde el momento en que renunciaron a la Constitución del 69 y á los artículos 110, 111 y 112, y en que su tinte más liberal ha quedado neutralizado con la presencia en el partido del Sr. Romero Robledo, al cual, en ningún caso podían los republicanos ayudar á que volviera a ser ministro.»

«Añadió—dice *El Campeón*—que este diferente punto de vista, procedía también del distinto modo de entender el régimen parlamentario, pues que mientras los unos se agarran a un caballo para armar un tiro en el Parlamento, los otros creen que deben distinguirse cuidadosamente la función legislativa, la política y la de inspección sobre el poder ejecutivo encaminada a obtener el cumplimiento de las leyes. El confundirlas, es una de las causas del abuso de las declaraciones de cuestiones de gabinete, de la charla sempiterna y de los inútiles debates retóricos que tienen causado, hastiado y fatigado al país.»

A este abuso del charlatanismo y á haberse interpuesto ciertas cuestiones, atribuye el Sr. Azcárate el que no se hubieran discutido en las Cortes proyectos tan importantes como los relativos al Jurado, Códigos penal y civil, reformas del poder judicial y militares, crédito agrícola, dehesas boyales y reducción foros.

Trató despues el orador republicano el tema de la crisis agraria, examinándolo bajo distintos aspectos, y viniendo en conclusión á pedir como necesarias las ideas libre cambistas.

En la parte esencialmente política de su discurso, el Sr. Azcárate dijo que el partido liberal no había sabido aprovechar las circunstancias favorabilísimas en que entró en el poder, añadiendo que si el Sr. Martos no ha dicho la frase que se le atribuye respecto á que los conservadores no pueden volver al poder, por lo menos lo ha pensado y lo piensa.

Luego añadió el Sr. Azcárate:

«Sería preciso para que aquellos pudieran volver al poder, que rectificaran su sentido conservador, poniéndose al unísono con el que tienen sus correligionarios en los países libres y parlamentarios de Europa; abandonando su antigua bandera, que se resume en estos dos lemas: deshacer lo hecho por los liberales y pegar. (Aplausos repetidos.)

Sería preciso que el partido liberal realizara todo su programa, y que el conservador se comprometiera a respetarlo en lo sustancial; y sería preciso, por último, que se obrara el milagro de que el partido conservador, principal causante de los extravíos del parlamentarismo y del sistemático torcimiento de la marcha administrativa, se convirtiera é hiciera suyo de verdad el programa lanzado en Málaga por el Sr. D. Francisco Silvela, uno de sus más perspicuos personajes, y despues de todo, uno de los menos reaccionarios. (Muestras de aprobación.)

Terminada la benevolencia conservadora, cree el Sr. Azcárate que el partido liberal, no obstante sus tres fracciones, derecha, izquierda y centro, desarrollará su programa político.

«En medio de estas circunstancias—añadía el orador—el partido republicano, si atiende al estado general de la política y del país, debe comprender que no basta inscribir en la bandera la palabra Republicana para alcanzar el triunfo de esta, porque si se ha de procurar el concurso y la adhesión de ese elemento neutro, más importante en nuestro país que en ninguna otro, ha de escribir al lado de aquella palabra, otras que demuestran su firme propósito de acabar con los vicios y corruptales que tienen convertido el régimen parlamentario en una farsa y una mentira, y su inquebrantable resolución de ser, en materia de moralidad política y administrativa, severo hasta la crueldad, para que no sea posible que se repita el caso de que otro gobernador de Madrid, republicano, tenga que escribir en la puerta de su casa lo que escribió en 1873 el Sr. Estebanez. (Muchos aplausos.)

La última parte del discurso del Sr. Azcárate, estuvo consagrada á la demostración de que su conducta no ha variado en lo que se refiere á la manera de llegar los republicanos á la realización de sus ideales.

Carta de Roma.

La muerte de Depretis.—Política del Vaticano.—Nuestros representantes.

30 de Julio de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

El telégrafo anunció anoche á todas las cortes de Europa el fallecimiento de Agustín Depretis, ocurrido en Stradella, á las ocho y veinte minutos.

Depretis nació en Mezzana Corti el 31 de Enero de 1813. Entró en el Parlamento desde la primera legislatura (1) el 9 de Abril de 1848, y ha representado sucesivamente á Broni, Stradella y Pavía. Fué comisario del rey en Brescia en 1859; pro dictador en Sicilia en 1860; ministro de Obras Públicas por la primera vez en 1862, en el gabinete presidido por Rattazzi, y perteneció como ministro de Marina y como ministro de Hacienda, á los dos gabinetes de Riccasoli de 1866 y 67. Cuando la izquierda parlamentaria, que es un partido muy semejante al fusionista de España vino al gobierno en 1876, fué nombrado presidente, del Consejo de ministros, y ha desempeñado este cargo durante más de once años seguidos, con dos brevísimas interrupciones; la primera de Marzo de 1878 á Diciembre del mismo año; la segunda de Julio á Noviembre de 1879.

En este largo período ha sido sucesivamente ministro de Hacienda, de Negocios extranjeros, del Interior é interino de Obras públicas. Despues de Cavour, es el único presidente del Consejo de Italia que ha fallecido desempeñando sus funciones.

Puede decirse que ha muerto en la brecha; pues aunque se había retirado á Stradella, despachaba allí diariamente todos los negocios, y anteayer dirigió un largo telegrama al señor Crispi, ministro del Interior, á fin de que convocara al Consejo de ministros para someterle varias cuestiones importantes que él mismo explicó con tal lucidez, que sus compañeros le creyeron completamente restablecido.

La historia imparcial y serena hará justicia á la rectitud, al talento y al patriotismo de Depretis, ligado durante medio siglo á todas las vicisitudes favorables ó adversas de Italia. Uno de los actos más importantes de su vida, que demuestra su gran prevision de hombre de Estado, ha sido el de haber combinado la formación del ministerio actual, que por la autoridad y la importancia de los individuos que le componen, es una garantía para el orden público dentro del país y para la paz en el exterior.

Los ministros se han reunido esta mañana y han acordado enviar inmediatamente su dimisión al Rey, que está en Verona, siguiendo las grandes maniobras de sitiar y defender aquella plaza.

Telegramas que han llegado hoy de Milán, Turin y Venecia, anuncian que la noticia del fallecimiento de Depretis ha causado en el pueblo dolorosísima impresión.

Suspéndidas las sesiones del Parlamento, ausentes de Roma los reyes y casi todos los hombres políticos, es probable que Humberto I nombre á Crispi presidente interino del Consejo de ministros y se aplaque la resolución definitiva de confirmar á este gabinete ó modificarla para el mes de Noviembre, al regresar la corte y reunirse nuevamente las Cámaras.

El cólera decrece sensiblemente en Catania, pero se extiende en aquella provincia. Afortunadamente no se propaga á la Península.

No bastando la carta de Leon XIII al cardenal Rampolla, la circular de éste á los Nuncios Apostólicos y la retractación del abate Tosti para acentuar el cambio de política del Vaticano, el cardenal Canosa, arzobispo de Verona, despues de haber anunciado hace días su visita á los reyes de Italia, se ha excusado de presentarse á SS. MM. á causa de haber empezado una cura que le impide moverse, cuando todo el mundo sabe que goza de la más completa salud.

El Sr. Groizard, embajador de S. M. cerca de la Santa Sede, ha salido para la alta Italia, y el conde de Rascon, ministro de S. M. cerca del Rey, se ha establecido con su familia en una casa de campo de Castel Gandolfo, á una hora de Roma. El palacio de Castel Gandolfo con sus jardines, era la residencia de verano de los Papas; ha sido reservado por la ley de garantías al Padre Santo, y monseñor Macchi, mayordomo pontifical, lo hace cuidar con tal esmero, que podría trasladarse á aquel delicioso sitio Su Santidad sin hacer ningun preparativo.—*El Corresponsal.*

El periodista Katkoff.

Miguel Nikiphrovitch Katkoff, el ilustre publicista ruso cuya muerte nos participa el telégrafo, había nacido en Moscú el año 1820. Contaba, pues, sesenta y siete años.

Su familia noble, aunque de posición no muy desahogada, quiso darle una educación correspondiente á su rango y le envió á Alemania para que completase sus estudios en Koenigsberg y en Berlin. Allí fué aventajado discípulo de Schelling.

A su vuelta á Rusia, por sus conocimientos filosóficos, fué nombrado profesor de esos estudios en la Universidad de Moscú hacia el año 1849; pero el czar reinante á la sazón, Nicolás, tenía gran prevención hacia esos estudios, y había puesto á los mismos restricciones tales, que Katkoff, disgustado por ellas, hubo de renunciar á la cátedra.

Al advenimiento de Alejandro II al trono, Katkoff fundó el periódico *Ruski Wiestnik* en 1856, en el cual defendió las ideas liberales modernas, y principalmente el *self government* inglés, y se dedicó á poner de manifiesto los vi-

(1) En Italia se empezian á contar las legislaturas desde que se estableció el régimen constitucional, en Marzo de 1848, con la publicación del Estatuto que rige todavía. La actual legislatura es la XVI.

cios y las llagas interiores que corroen el Imperio ruso.

Así fué considerado por largo tiempo como el jefe del partido liberal ruso y el enemigo más energético y declarado del régimen absoluto.

La insurrección de Polonia en 1861, y las feroces tendencias revolucionarias que comenzaron a mostrarse en Rusia, operaron una transformación en las ideas de este publicista, quien tomó por ese año la dirección del *Diario de Moscú*.

Entonces se convirtió en el aristócrata del panslavismo, tal y como los rusos comprenden esta tendencia; es decir, la *rusificación* de todos los países eslavos. Con este apostolado y con el ardiente patriotismo que revelaba en todos sus escritos, adquirió sobre sus compatriotas una influencia sin límites.

Carta de Segovia.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mío: He visto en el número de ayer de su ilustrado periódico el parte telegráfico remitido por este gobernador al ministro, y como contiene una omisión importante, debo rectificarle, consignando que SS. MM. y AA. entraron en la ciudad á las seis de la tarde y se dirigieron á la catedral, donde bajo palio fueron conducidas á la capilla mayor; allí oyeron un solemne *Te-Deum*, y fueron luego al Ayuntamiento.

En el precioso salón llamado de los Reyes, recibieron á todas las autoridades y personas distinguidas de la capital.

Acabada la recepción pasaron al salón, en que se hallaba preparado el *buffet*, y fueron obsequiadas con helados, dulces y flores.

La comisión del Ayuntamiento, que la componían los Sres. Castrobera, Llorente y Santuste, acompañaron constantemente á las Reales personas, y con ellas bajaron al Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, donde permanecieron otra media hora, presenciando la bendición del riquísimo y elegante manto que S. M. la Reina ha regalado á la Virgen. Terminado este acto, regresaron á la Granja, y al ser despedida por la comisión á la salida de la ciudad, manifestaron bien ostensiblemente su gran satisfacción por el recibimiento de que habían sido objeto.

Se me ha olvidado decir á Vd. que después del *buffet* salió la Reina al balcón de las Casas Consistoriales, que se hallaban invadidos por multitud de señoras y curiosos, y presentó el niño Rey al pueblo que apenas podía contener la plaza, y fueron saludados con atronadores aplausos y vivas.

Al día siguiente, (cumpliendo inveterada costumbre) la misma comisión fué á la Granja á saludar á SS. MM. y dar las gracias por la señalada honra que habían dispensado á la ciudad de Segovia, y fué galantemente recibida por Su Majestad la Reina, S. A. la Infanta Isabel y el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, oyendo de todos muy lisonjeras frases, entre otras de la Reina «que agradecía mucho más la entusiasta acogida de los segovianos, porque era la primera capital de provincia donde había presentado al Rey oficialmente.»—*El correspondiente*.

2 Agosto.

Telegramas de la mañana.

Vapores-correos.

Puerto-Rico 3.—Ayer fundó en este puerto el vapor-correo de la compañía Transatlántica Reina Mercedes, y sale hoy para la Habana, sin novedad á bordo.

Singapore 3.—El vapor-correo de la compañía Transatlántica, *Isla de Luzon*, ha salido de este puerto, sin novedad á bordo.

En Bulgaria.

Vienna 3.—No se confirma la noticia comunicada por varios correspondientes extranjeros de que el príncipe de Coburgo Gotha, ha marchado á Bulgaria.

Los duques de Montpensier.

París 3.—Los duques de Montpensier se encuentran en Aix (Saboya) tomando aquellos baños minerales.

Los restos de Depretis.

Roma 3.—La viuda del Sr. Depretis, accediendo á los deseos del alcalde de Roma, permite que los restos mortales de su marido sean enterrados en esta capital.

El periodista Katkoff.

París 3.—El ex-ministro Sr. Lokroy ha publicado una carta convocando á los periodistas para una manifestación en honor del periodista Katkoff, director que fué de la *Gaceta de Moscú*.

El desafío de Ferry.

París 3.—La cuestión Ferry-Boulauger ha tomado un giro inesperado.

Esta mañana, á las cinco, se han reunido de nuevo los padrinos de ambos para ultimar las condiciones del desafío.

La conferencia ha sido animada, prolongándose más de una hora.

Se sabe que no ha sido posible llegar á un acuerdo sobre las condiciones del lance.

Los padrinos del Sr. Ferry proponían que las condiciones fuesen las mismas que en el desafío reciente entre el general Boulauger y el senador monárquico Sr. Lareinta.

Los padrinos del general se han negado á aceptarlas, reivindicando para sí el derecho de fijar las condiciones.

A esto contestaban los padrinos de Ferry que no podían admitir la pretensión de los padrinos del ofendido, de precisar ellos solos las condiciones.

París 3.—Los testigos del general Boulauger dirigen una comunicación á los periódicos, declarando que se retiran porque los padrinos del señor Ferry se niegan á aceptar las condiciones del desafío.

Añaden que ellos pedían el cambio de un número de balas, hasta que uno de los adversarios resultase herido.

Después consentían en que no se cambiase más que una bala á veinte pasos, sin orden de fuego, mientras que los padrinos de Ferry aceptaban únicamente el cambio de una bala á veinticinco pasos, pero disparando á la señal dada por los padrinos.

—*Fabris*.

Carta de Mondariz.

30 de Julio de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Mi querido amigo: Después de esperar varios días en Vigo, hasta que me avisaron que tenía habitación, llegué á este delicioso valle, recorriendo en el trayecto otros no menos frondosos y agradables, alojándome en el manantial de la casa principal de la villa de Peinador, dueños del manantial de Gaudara y poseedores

del de Troncoso, hallándose en litigio la propiedad de este último.

Además de dicha casa, hay la llamada de la Modista, donde ha estado alojado el general Cassola, y otras más pequeñas en la proximidad de los manantiales y en el pueblo de Mondariz, en todas las cuales admiten huéspedes ó las alquilan; pero todo esto es ya insuficiente para la multitud que acude afanosa á reparar su quebrantada salud, teniendo que esperar vez en Puenteareas, Vigo, Pontevedra ú otro punto. Urge, por lo tanto, ampliar estos establecimientos, y dotarlos de las comodidades y confort que exigen de consuno el estado de los que vienen á tomar las aguas, y la posición social de éstos y familias que les acompañan.

Falta además, y esto es aún más esencial, un establecimiento hidrotérmico con buenos y limpios baños, duchas, pulverizadores y demás que hay ya en casi todas partes, para utilizar estas prodigiosas aguas en las diferentes formas que la ciencia médica aconseja y que aquí es hoy imposible, pues los enfermos se ven reducidos á beber y pasear el agua, y á bañarse algunos en una especie de arcesas de mármol.

El viaje desde el centro de España puede hacerse en ferro carril hasta Salvatierra ó Porriño, y de aquí hasta Puenteareas, por carretera, donde se toma un camino antiguo algo ensanchado y no muy bien trazado, que tiene ocho kilómetros. Desde Vigo puede venirse hasta Porriño en ferro carril ó por carretera, disfrutando bellos paisajes y puntos de vista.

En una palabra, aquí como en todo lo que he visto de Galicia, es admirable lo que depende solo de la naturaleza, y muy deficiente lo que se debe á la mano del hombre.

De las incomparables propiedades de estas aguas, poco diré á Vd., siendo tan conocidas. Las curaciones del amigo D. Venancio Gonzalez y otras personas de viso, han contribuido á su celebridad, y se la dará aun mayor el que ha conseguido el general Cassola de sus complicados padecimientos.

Este vuelve tan mejorado, que parece otro, y no dudo que ha recobrado la salud que necesita para dedicarse á los trabajos de su importante departamento.

Ayer salió de aquí para Vigo, donde pensaba detenerse un día para estudiar las fortificaciones de la ría, de modo que llegará á Madrid al propio tiempo que esta carta.

La concurrencia es aquí muy variada y de todas las esferas sociales, tanto de españoles como de portugueses. En la actualidad están de estos últimos la condesa Elda, viuda del rey D. Fernando, el príncipe D. Augusto, inspector general de caballería, que marchará dentro de un par de días, y otros personajes y familias de aquella nación. Españoles notables, hay los dos generales Daban y otro Daban, primo de los anteriores, con su bella y distinguida esposa; D. Carlos Gomis, delegado del Banco de España en Valladolid, con su simpática consorte, doña Emilia Raus, hermana del conde del mismo nombre, y además las personas siguientes: Señora de Bordallo Piñero; conde de Riveira Grande; vizconde de Tramagal; vizconde de Carriche; D. Gerónimo Augusto de Vivar, profesor de Historia natural en el Instituto de Vico; Isidoro Magallanes, marqués de Costa; doctor D. Ignacio Pereira Sampayo; Sr. D. Escolástico de la Parra; Sr. D. Antonio Ferreros, señor D. José Aldecoa, magistrado del Supremo; don José Alvarez, inspector general del cuerpo de Caminos; D. Tomás Maroto, magistrado de la Audiencia de Zaragoza; Sr. D. Juan Loren y señora; Sr. D. Ruben Landa; D. Enri que Echast, delegado de la República Argentina; Sr. D. Rodrigo Bruno y señora; señor marqués de O'Gaban y familia, y Sr. D. Andrés Fariñas, banquero de Sevilla.

De Vd. siempre afectísimo amigo Q. B. S. M.—*J. A.*

Desde Biarritz y San Juan de Luz.

Sr. Director de EL CORREO.

A ocho kilómetros de Bayona se encuentra la linda villa de Biarritz (10.000 habitantes próximamente), su reputación data del tiempo del Imperio y hoy día es europea. Está situada en el golfo de Gascuña al pie del Pirineo. Biarritz goza de un clima excepcional y posee todas cuantas comodidades y confort puede desear el más exigente. Los que hayan conocido esta villa hace treinta años, podrán juzgar del desarrollo que ha tomado: magníficas villas y grandiosos hoteles, el principal el Grand-Hôtel, como también castillos dignos del siglo XIII. Paseos deliciosos, de los cuales mencionaremos el de la Barra, Bayonne Anglet, Bois de Boulogne, Croix de Monguerre, Cambó, Cambó y Pas de Roland, San Juan de Luz, Hendaya, Fuenterabia, etc. Y por último, para pasar las noches, el nuevo Casino que ha abierto sus puertas hace pocos días, después del incendio que consumió de una manera increíble hace menos de diez meses el antiguo, ¡qué actividad en la construcción de este último! Dadas sus condiciones, no se puede concebir nada más elegante.

Los domingos, como de costumbre, se puede pasar revista á toda la colonia española, muy numerosa este año, en la misa de once en la pequeña capilla de la plaza de Santa Eugenia; allí se ve á los Sres. Cánovas del Castillo, marqués de la Habana, Leon y Castillo, señores de Orama, marqués de Torneros, Ruiz (D. Jacinto María), Casa Sedano, duque de Tamames, marqués de Castrillo, condes de Villagonzalo y de Amarante, vizconde de la Torre de Luzon, Amézcaga, Arizcun y Monleon, condes de Muguiro y familia, marqués de Romero, D. Francisco Santa Cruz con su familia, D. Ramon de Luna, señora y señorita de Palomino, señores de Monsalve, Esmeralda Cervantes, conde de Santander, señores de Acoba, D. Luis Marin y otros muchos que no recuerdo. En San Juan de Luz, Casino de la Playa, ha tenido lugar en la noche del jueves pasado un cotillon dirigido por M. Longuette, el cual estuvo sumamente concurrido y se bailó mucho, terminando á las dos de la madrugada.

Entre los concurrentes, vinos á las señoritas de Danvila, Salcedo, Albacete, Marchessi, Rivera, Luque, Moreno, Colmeiro; señores condes de Cerat y familia, señora de Reig, diferentes familias de Biarritz, todos los *sportsmen*, tanto de Biarritz como de sus cercanías; Longuette, hermanos; Bagné, Amézcaga, Selva, Rivera, Albacete, etc.

La concurrencia, muy satisfecha, y esperando que tendrá lugar otro en el Nuevo Gran Casino, por reunir mejores condiciones de capacidad y confort.

En la reunión última de la villa de los condes de Casa-Sedano, el Sr. Leon y Castillo estuvo muy expansivo, y manifestó que volvería á encargarse del ministerio de la Gobernación el 4 ó el 5 (posteriormente he tenido noticia de la muerte de su madre política); y en cuanto á órden público, significó que se conspira bastante, por desgracia, y debe ser verdad, por ciertas gentes que se mueven en estos pueblos de la frontera.

El Sr. D. Antonio Cánovas, que mañana saldrá para Suiza, se mostró muy conciliador y dispuesto á no embarazar la marcha del gobierno del Sr. Sagasta, y manifestó no desear el poder por ahora, conviniendo en que era una desgracia que, mientras el país está tranquilo, los revolucionarios sigieran sus principales, y puede decirse que únicos trabajos, en cierta parte del ejército; y teniendo únicamente esperanza en lo que puedan hacer algunos elementos del ejército.

En el pueblo de San Juan de Luz la animación es cada día mayor.—*El Corresponsal*.

31 de Julio.

La cuestión de alcoholes.

Creemos de oportunidad el insertar la parte referente á los alcoholes del voto particular formulado por el conocido catedrático de Química D. Gabriel de la Puerta en la comisión nombrada por el señor ministro de Fomento en Enero de 1887 para informar acerca de las adulteraciones de los vinos.

Dice así:

Alcoholización ó encabezamiento de los vinos.—Sabido es que muchos vinos españoles necesitan esta operación, no precisamente para que adquieran más riqueza alcohólica, sino para asegurar su conservación y ponerlos en condiciones de transporte. Cuando el alcohol que se agrega es el obtenido por destilación del vino, nada tiene que observar el que suscribe, puesto que no hay en ello inconveniente alguno, practicando esta operación con arreglo á los principios de la buena vinificación, y sin adición de agua; pero si el alcohol es extraído de otras materias que no sean vino, como ocurre con los alcoholes llamados de industria, y aun en los alcoholes de casa, entonces es necesario hacer algunas observaciones.

Los alcoholes de industria se obtienen por la saccharificación y fermentación de las patatas, del centeno y otros cereales, del maíz, de las melazas de remolacha y en general de materias azucaradas ó féculas transformables en azúcar, que á su vez producen alcohol por la fermentación, y es al fin obtenido por destilación. Pero el alcohol obtenido de estas sustancias, además del alcohol etílico, contiene, cuando no está bien purificado y rectificado, otros alcoholes de fórmula superior, que son el amílico, butílico y propílico, ácidos correspondientes á estos alcoholes, varios ácidos orgánicos de la serie grasa y los éteres correspondientes y otros principios volátiles que son todos altamente perjudiciales á la salud. A estas sustancias, y muy especialmente al alcohol amílico (1), es debido el alcoholismo que con facilidad producen los vinos encabezados con alcoholes de industria impuros, y los aguardientes y licores fabricados con los mismos, siendo deber de los gobiernos el prohibir y castigar el empleo de dichos alcoholes impuros, que tanto contribuyen en las bebidas á la pérdida de la razón, á la comisión de crímenes y hasta á la degeneración de las razas, según la autorizada opinión de sabios higienistas.

El alcohol de casa, no se halla tampoco exento de peligros para la salud, cuando no está purificado y rectificado, puesto que contiene alcohol propílico y otros principios volátiles, que son también perjudiciales. Por estas razones cree el que suscribe que se debe prohibir y castigar con mano fuerte el empleo de los alcoholes impuros; y aunque abraja la confianza de que ningún cosechero español ni fabricante acreditado de aguardientes y licores hace uso conscientemente de estos alcoholes por su propio interés y crédito, se hace preciso, siempre que por los análisis resulta un alcohol impurificado con sustancias nocivas, inutilizarle por la adición de una sustancia amarga ó fétida, que impida su uso en las bebidas, dejando, sin embargo, servible para la fabricación de barnices y otras aplicaciones industriales.

En cuanto el alcohol (stílico) perfectamente puro y rectificado, aunque sea de industria, no ofrece peligros á la salud, y por lo tanto, no hay razón para prohibir su uso en las bebidas, si bien se debe exigir al que lo emplea en el encabezamiento de los vinos que así lo declare, puesto que no es igual al alcohol obtenido por la destilación de los vinos. Este último contiene ciertos éteres naturales que le comunican un aroma, un gusto y cualidades especiales de que carece el alcohol etílico de industria. Por esta razón se debe aconsejar á nuestros cosecheros que empleen de preferencia el alcohol extraído del vino, aunque sea de mayor precio que el alcohol de industria más puro, porque es mucho más ventajoso su empleo en el encabezamiento de los vinos, y éstos lo ganan en valor y crédito.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Ley dictando disposiciones para el pago de los desembargos por abonos al Tesoro público de las Diputaciones provinciales y los Ayuntamientos.

Otras concediendo varias transferencias de crédito y suplementos del presupuesto de 18-6-87.

Otra autorizando al gobierno para adoptar medidas é invertir los recursos concedidos para la extinción de la langosta.

Otra exceptuando de la venta dispuesta por las leyes de amortización al salto de agua que sobre la acequia Monor posee la ciudad de Gerona.

Otra relevando al coronel retirado de artillería D. August. Plasencia, del pago del impuesto por la merced de título del reino de conde de Santa Bárbara, cedido en su favor.

Otra condonando á D. Balbido Cortés la cantidad que ha satisfecho el Tesoro como intereses de demora en el pago de un abono.

Fomento.—Leyes incluyendo varias carreteras en el plan general de las del Estado.

Real decreto concediendo honores de jefe superior de administración á D. Bonifacio Camarg Gonzalez y D. Jacinto Pliego y Rodriguez.

AL MENUDEO.

Ha fallecido D. Casimiro Carevias, director de *El Eco de Castilla*.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro sentimiento.

(1) Según los experimentos de Dujardin, Besumetz y Audige, le acción nociva de los alcoholes, es en este órden:

- 1.º alcohol amílico.
2.º " butílico.
3.º " propílico.
4.º " caprílico.
5.º " etílico.

El alcohol amílico es cinco veces más activo que el etílico ó vinico.

Lotería.

La Diputación provincial de Cádiz ha recibido de la dirección de Rentas los billetes para la lotería de la Exposición Marítima Nacional, y en esta semana remitirá á los administradores del ramo la consignación general, incluyendo en ella los billetes apartados ó de numeración fija.

La espededuría, establecida en esta corte calle de San Miguel, núm. 25, facilitará, además, particularmente, cuantos se la pidan, como tambien prospectos, antecedentes, etc.

Entre las instrucciones comunicadas por la Diputación á los espededores, lo ha sido la de que los fondos que recauden los ingresen en el Banco de España ó en sus sucursales de provincias, cuyo establecimiento, mediante un convenio hecho con la Diputación, facilitará oportunamente los fondos para el pago de premios, donde no alcancen los recaudados, á fin de que se satisfagan éstos con prontitud y regularidad.

Organizado el servicio de dicha lotería en forma análoga á las del Estado, y estando pedida ya billetes para Ultramar y el extranjero, creer es que se venderán totalmente, atendidos los provechosos resultados que puede ofrecer el país el certamen marítimo que se inaugura en Cádiz el 15 del corriente, á cuya realización se destinan los productos.

Restauración de monumentos.

Por la sección de Arquitectura de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, se ha aprobado los siguientes proyectos:

Uno para la reconstrucción del hospital Santo Tomé, en Málaga.

Otro en la fachada principal de la iglesia San José, en Barcelona.

El de restauración del Buen Gamelo en Giralda de Sevilla.

De reparación de formeros, ventanaja semi bóvedas de la catedral de Sevilla.

Reforma y arreglo de locales en el Colegio San Carlos de Madrid.

Proyecto de monumento á la memoria Justicia de Aragón (Lanzua) en Zaragoza.

Y restauración de la fachada de la iglesia Santa María en Calafayud.

Nuestro compañero en la prensa el redactor de *El Globo* D. Eduardo Muñoz, ha tenido desgracia de encontrarse ayer, al regresar la expedición para inaugurar las escuelas Dalmiel, con que al entrar en su casa sacó el cadáver de su señor padre.

Acompañamos al Sr. Muñoz García en su profundo dolor.

Regium Exequatur.

Por real órden que publica la *Gaceta*, concedido el *Regium Exequatur* á los cónsules generales del Ecuador en Barcelona y en la bana, D. V. E. Bat y D. Marcos J. Merino, pectivamente; á Mr. Mancini (Alexandre N. Leon), cónsul de Francia en Santander; á Juan R. Castellanos, cónsul de Méjico en Madrid; á D. Enrique García Calamarte, cónsul general de Nicaragua en España, con residencia en corte; á D. Francisco Milans Zabaleta, vicónsul del Uruguay en Barcelona, y á D. C. B. Figueredo, cónsul general de Venezuela en Madrid.

La comisión que ha venido de Tarragona para gestionar la instalación de una fábrica de bacos en aquella capital, conferenció ayer el Sr. Camacho, quien parece ha manifestado que como el plazo para que la Compañía pida á la instalación de tres fábricas, es el de años, aun no se había acordado nada particular, pero que se tendrían en cuenta los deseos de los tarragonenses.

Testamento del marqués de Vinet. Personas que conocen el testamento del fante marqués, aseguran que deja unos 10 millones de reales.

Le heredan su hija la marquesa de Hoyos sus nietos los hijos de la marquesa de Villabar, que han sido mejorados en tercio y quinto, no correspondiéndole nada á su madre, pero según dice el testador, le había entregado vida cuantidades que suman más de lo que ella correspondiera por herencia.

A pesar de esto que vamos en algunos periódicos, nosotros creemos que la fortuna del por el marqués de Vinet sube bastante á millones de reales.

El Sr. Cánovas.

Para Zurich salió anteaayer de Biarritz el Sr. Cánovas del Castillo. En Suiza tomaba aguas de Rastag, en la faldá de los Alpes. Al despedirlo concurrieron á Biarritz todos amigos políticos y particulares del Ilustre del partido conservador, que se hallan de parada en San Juan de Luz, Hendaya y Sebastian.

Antes de abandonar á Biarritz, el Sr. Cánovas había sido obsequiado con una espléndida comitiva por la condesa Duchatel, y anteriormente otra por la noble familia de La Rochefoucauld.

La carta del general Dabán.

Nuestro estimado colega *La Regencia* la publica anoche, y viene á ser una confirmación de nuestras primeras impresiones, respecto á que se le había atribuido.

En efecto, el general Dabán dice en su siguiente:

«Es cierto que la conversación y que algunos los conceptos expresados en la carta los manifesté pero en cambio hay otros que no los he expresado nunca, y fíases que no recuerdo haber empleado mi vida, ni aun en los discursos del Parlamento.»

Niega después el general Dabán cuanto se le había atribuido respecto del general Castrillo por último dice tambien:

«Por el estilo de estas rectificaciones pudiera decir otras muchas en el contenido de la carta, á medida que voy reflexionando; pero como dispongo solo de una hora para escribir, no puedo extenderme en ellas solo me limitaré á decir que en la elección de gobernadores civiles tampoco pude ser tan inoportuno, cuanto no tengo esas pruebas.»

En resumen, que el general Dabán desentiende la carta del colaborador de *El Resumen*.

La lotería de Noche-Buena.

Ya ha empezado el reparto de los prospectos para el sorteo de lotería que ha de verificarse en Noche-Buena.

Constará de 50.000 billetes á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos, distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.642 premios.

El mayor será de 2.500.000 pesetas, el segundo de 2.000.000 y el tercero de 1.000.000.

Dice un...
cuencis...
de ganad...
dades un...
En Car...
de á 15 c...
Segun...
che, en l...
lebrada q...
ga, ha o...
tos. Falt...
Tem...
Leom...
«Presen...
anda rec...
tores de...
cente, qu...
desparp...
recibir y...
El m...
pone...
diada l...
galeria...
más que...
trado la...
empresa...
biográfi...
Por est...
que, en...
brero p...
Es de...
lo mism...
segun lo...
cantidad...
Españo...
como el...
Un te...
nia dice...
han ocu...
y 10 de...
El ge...
á ofrec...
Perm...
En el...
lu el se...
dieron...
culares...
Segu...
antes y...
Santa l...
do la fi...
aquella...
ta en u...
jóven...
Desde...
el 22 d...
cretari...
clamad...
en esta...
Expor...
emp...
El C...
tria y...
Valenc...
nos de...
acercas...
vincia...
encab...
cion...
Segu...
ro á 30...
por el...
vino...
liones...
El a...
vinos...
puede...
S. M...
les de...
Non...
a D. N...
cargos...
—I...
es de...
—I...
ve la...
—Y...
sallo...
lencia...
La...
Martín...
se rela...
órden...
Moret...
de Sa...
terior...
magu...
Par...
la ali...
bar el...
verasa...
adem...
tro...
Seg...
ca la...
del m...
actu...
por t...
peac...
La...
gura...
H...
en e...
Franc...
do s...
Al...
diric...
recib...
sent...
Cád...
nats...
mill...
L...
zad...
de l...
Ing...
F...
nal...
Por...

Dice un periódico de Galicia, que á consecuencia de la paralización en las transacciones de ganado, la carne alcanza en algunas localidades un precio increíble por su rareza.

En Carballada de Oza la carne de vaca se vende á 15 céntimos la libra de 20 onzas.

Segun los datos oficiales recibidos hasta anoche, en la elección de un diputado á Cortes celebrada el domingo en Cervera del Rio Pisuerga, ha obtenido el señor duque de Frias 660 votos. Falta datos de tres secciones.

Tomador de libros y... lo que salga. Leemos en un colega: Presentándose como redactor de un periódico anda recorriendo las casas de los catráticos autores de obras, un jóvea aprovechado, de porte decente, que afecta cierta distinción, con la cual, y el desparpajo propio de los del oficio, logra hacerse recibir y escuchar.

El medio de que se vale para sus timos es el oír, con la verbosidad del que tiene bien estudiada la lección, que está en vias de publicarse una galería de escritores contemporáneos, y que por más que ha recorrido las bibliotecas no ha encontrado las del que trata de timar, de las cuales la empresa solicita un ejemplar, así como noticias biográficas del autor.

Por este medio ha obtenido multitud de libros que, en cuanto sale á la calle, vende á cualquier librero por lo que le dan.

Es de advertir—añade el colega—que este jóvea, lo mismo que para llevarse los libros, es abonado, segun los que le conocen, para llevarse cualquier cantidad ú objeto de valor que encuentre á mano. Sépanlo los autores de obras para no dejarse timar como el autor de estas líneas.

El cólera. Un telegrama del cónsul de España en Catania dice que en las últimas veinticuatro horas han ocurrido en aquella población 22 invasiones y 10 defunciones de cólera.

El general Salamanca irá mañana á la Granja á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina. Permanecerá en el Real Sitio dos ó tres días.

En el expreso del Norte salió ayer para Betelu el señor ministro de Marina, á quien despidieron en la estación multitud de amigos particulares y políticos.

Segun telegrama de Orense, en la noche de anteaer, hallándose los vecinos del pueblo de Santa Marta en la algardía de Pereiro anunciando la fiesta que debía celebrarse en honor de aquella imagen, estalló una bomba de dinamita en un grupo, produciendo la muerte de una jóvea.

Desde el día 1.º de Setiembre próximo hasta el 22 del mismo admitirán solicitudes en la secretaría de la Escuela Nacional de Música y Declamación á los alumnos que deseen ingresar en ésta.

Exportación de vinos y alcohol industrial empleado. El Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio y la Cámara de Comercio de Valencia, han contestado ya á las comunicaciones del ministerio de Estado pidiendo datos acerca de la producción vinícola en aquella provincia y del alcohol industrial empleado en el encabezamiento de los vinos para la exportación.

Segun los primeros datos, desde el 1.º de Enero á 30 de Junio de este año se han exportado por el puerto del Grao 862.906 hectólitros de vino. La próxima cosecha se calcula en dos millones de hectólitros.

El alcohol destinado al encabezamiento de los vinos, segun los datos de los tres últimos años, puede calcularse de 70 á 75 000 hectólitros.

S. M. la Reina ha firmado los siguientes reales decretos de Hacienda:

Nombrando delegado de Hacienda de Málaga á D. Federico Asquerino, que desempeña igual cargo en Salamanca.

Idem de ésta á D. Serafin Iturralde, que lo es de Oviedo.

Idem de ésta á D. Ernesto Boneta, que sirve la misma plaza en la provincia de Cuenca.

Y de ésta última á D. Pascual Martínez Basallo, que desempeña el mismo destino en Palencia.

La entrevista que ayer celebraron el general Martínez Campos y el ministro de Estado, no se relaciona con la política ni con la cuestión de orden público, sino con el proyecto del señor Moret de aislar el artístico y grandioso templo de San Francisco el Grande, á fin de que su exterior correspondiera á la majestuosidad de su magnífica rotunda y preciosas capillas.

Para que el plan expuesto por el Sr. Moret en la alta Cámara se lleve á cabo, es preciso derribar el cuartel de San Francisco, y sobre esto ha versado la conferencia, á la que han asistido, además, el brigadier Aparicio y el coronel Castro.

Deuda flotante. Segun el estado demostrativo que hoy publica la Gaceta, la deuda flotante importaba en 1.º del mes pasado, 152.131.709 pesetas, y en 1.º del actual 150.120.613 pesetas, habiendo disminuido por tanto durante el mes de Julio, en 2.011.096 pesetas.

Exposicion marítima de Cádiz. La Exposición marítima que el día 15 se inaugurará en Cádiz promete ser brillante. Hasta ahora se sabe oficialmente que tendrán en ella representación naval las escuadras de Italia, Portugal, Inglaterra, probablemente Francia y los Estados Unidos.

Esta última nación envía el buque á cuyo bordo se instruyen los guardias marinas. Al señor ministro de Estado, que irá á presidir, se le prepara un entusiasta y cariñoso recibimiento, pues además de llevar la representación del gobierno, el Sr. Moret es hijo de Cádiz por más que no ha estado en su pueblo natal desde que muy niño salió de él con su familia.

Los pedidos de billetes de la lotería organizada para con su producto atender á los gastos de la Exposición, son muchos, sobre todo de Inglaterra y Francia.

Después de encarecer la necesidad de fomentar las aptitudes de tiro, porque aumentan los medios de fensivos del país, se expresó en estos términos:

«La República no puede inspirar inquietud á nadie, porque quiere vivir en paz; pero si Francia se viese amenazada ó atacada, no solo el ejército, sino el pueblo en masa, se pondría sobre las armas. El patriotismo tiene tambien sus deberes en el interior. Tenemos la República y la conservaremos y no permitiremos que nadie atente contra ella.»

Tres soldados muertos. París 3.—Segun un despacho de Niza, un batallón que maniobrava en los Alpes, se vió sorprendido por un enorme alud, resultando tres soldados muertos y otros heridos.

Lo de Bulgaria. Bucarest 3.—Los regentes de Bulgaria han marchado á Rústchuk, desde donde se dirigirán á Sofía.

Viena 3.—A pesar de los reiterados ruegos del ministro de Negocios extranjeros de Bulgaria, el príncipe Fernando de Coburgo no se ha decidido á emprender el viaje á Sofía.

Funcionarios españoles. Roma 3.—El Papa recibió ayer en audiencia de despedida á los secretarios de la embajada de España cerca del Vaticano, Sres. Roca de Togores y Ossorio.

El primero sale para Madrid y el segundo para Bucarest.

Francia en la cuestión de Egipto. París 3.—Se habla de una importantísima nota diplomática que Francia ha dirigido á Turquía sobre la cuestión de Egipto.

A juzgar por dicho documento, Francia se pone resueltamente enfrente de Inglaterra en dicho asunto.

Durante la ausencia del Sr. Flourens se encarga de la cartera de Negocios extranjeros el presidente del Consejo.

Se asegura que Inglaterra opone dificultades á la proposición de Francia de someter al arbitraje de una potencia la cuestión relativa al abordaje en el puerto de Lisboa de un vapor mercante francés por un acorazado británico.—Fabra.

Política francesa.—Desafíos.—Boulangier y el gobierno. París 3.—Se anuncia la publicación de un folleto del diputado Sr. Laur, destinado á confirmar las aseveraciones de las correspondencias de Clermont-Ferrand, sobre la conspiración monárquica, que tanta polvareda han levantado en Francia.

Se ha creído que el ministro de la Guerra estaba resuelto á impedir que el general Boulangier torciese en la polémica á que ha dado lugar la publicación de dichas correspondencias; pero ahora se asegura que el gobierno, deseoso de poner término á una discusión perjudicial á la disciplina del ejército, espera solo el resultado del incidente Ferry-Boulangier para manifestar á este último que debe desmentir los asertos del Sr. Laur ó confirmarlos categóricamente.

La cuestión Ferry-Boulangier sigue en suspenso á consecuencia del incidente ocurrido á última hora entre los padrinos de ambos por no haberse llegado á un acuerdo sobre las cuestiones del desafío.

Se supone que en vista de la renuncia de los padrinos del general motivada en la imposibilidad de llegar á un acuerdo, aquel elegirá otros padrinos.

Este asunto da lugar á animados comentarios y á vivas controversias.

Una conferencia con el Sr. Cánovas. París 3.—El periódico el Figaro da cuenta esta mañana de una conversación que uno de sus redactores tuvo ayer con el Sr. Cánovas del Castillo.

Interrogado este sobre la política interior de España, deploó la debilidad que, en su opinion, demuestra el Sr. Sagasta.

Dijo que el presidente del Consejo no sabe dirigir el gabinete.

Añadió que deja á cada ministro obrar á su manera.

Afirmó que no cree que sea larga la duración del actual ministerio.

Y por fin manifestó que la disolución de las Cortes actuales sería, en su concepto, peligrosa.

El Sr. Cánovas salió anoche para Ragatz (Suiza). En Setiembre vendrá á París, donde piensa permanecer algunas semanas.

La circular de Flourens. París 3.—Ya se tienen noticias sobre la importante circular que el ministro de Negocios extranjeros de Francia, Sr. Flourens, ha dirigido al gobierno otomano.

Dice que el embajador inglés Wolff y los ministros turcos, á pesar de la promesa de no convenir nada sin previo aviso á Francia, firmaron un pacto contrario á los verdaderos intereses de la Puerta, de Francia y de Europa.

Añade que el convenio contiene dos cosas graves: primera, el reparto de la soberanía de Egipto entre el Sultán é Inglaterra, y segunda, la omisión del pleazo dentro del cual debería terminarse la misión de la Gran Bretaña en las orillas del Nilo.

La circular está redactada en términos muy corteses, pero al mismo tiempo revela el firme propósito de Francia de ocuparse activamente en los asuntos de Egipto, hasta conseguir una solución satisfactoria.

La Exposición de Cádiz. Roma 3.—El duque de Génova saldrá la semana próxima para Cádiz con objeto de asistir á la inauguración de la Exposición marítima.

La marina de guerra italiana estará dignamente representada en aquella fiesta.

El cadáver de Katkoff. Moscow 3.—Se ha practicado la autopsia en el cadáver de Katkoff.

Segun ella se ha demostrado que la muerte fué producida por un cáncer en el estómago, cuya dolencia estaba complicada con una lesión en el corazón.

El sábado se verificará el entierro en el convento de San Alejo de Moscow. Los funerales serán sumptuosos en extremo.—Fabra.

temporada el subsecretario de Gobernación don Adolfo Merelles Canla.

Por falta de número no ha celebrado hoy sesión el ayuntamiento.

El general Casola, ministro interino de Marina, ha recibido hoy, á las tres de la tarde, á los directores y jefes de este departamento.

El general Salamanca ha celebrado esta tarde, á primera hora, una conferencia con el presidente del Consejo.

Leamos en La Correspondencia: «No hay ahora ni mayores ni menores temores de orden público que al comenzar el verano.

Los conspiradores trabajan en la frontera, en las entradas del Pirineo y en alguna otra parte, pero se vigila, y bien; y desdichados de los que después de conspirar se lancen á la lucha.»

Dentro de unos días se celebrará Consejo de ministros, y después de este Consejo, saldrá el Sr. Sagasta para la Granja, donde esperará á sus compañeros.

Dice hoy El Imparcial, que la dimisión del coronel Dotres obedece á la mala organización que se ha dado al cuerpo de Seguridad y al escaso número de jefes y oficiales que ahora tiene.

Segun nuestras noticias, obedece solo á que, segun la situación en que el ministro de la Guerra le ha colocado en el cuerpo de la Guardia civil á que pertenece, no conviene á los intereses privados del coronel continuar en su destino.

Además, la organización del cuerpo de Seguridad de Madrid es la misma que há mucho tiempo viene teniendo, y bajo la cual ha servido y sirve el coronel Dotres; y si en el momento no tiene la dotación completa de oficiales, la tendrá muy en breve, cuando se hagan los nombramientos que faltan para completar el personal superior.

Una jóvea, no mal parecida, se dió esta mañana un baño en el estanque grande del Retiro, á donde cayó sin quererlo.

Gracias al auxilio de los marineros que allí prestan servicio, pudo salvarse de una muerte cierta.

Los tenientes de alcalde del Congreso, Latina y Audiencia han hecho hoy algunas visitas por sus respectivos distritos, decomisando varios géneros y recogiendo muestras de aguardientes y vinos.

Ha vuelto á publicarse en Salamanca El Adelanto, periódico diario que dirige el ilustrado jóvea Eduardo Muñoz.

Los dos primeros números que hemos recibido están muy bien escritos y muy bien hechos, lo cual es una novedad para Salamanca.

Ha sido robada la Iglesia de Villar-Rey (Lugo), sin que se sepa el paradero de los ladrones.

La subasta para el servicio de limpiezas de Madrid, ha quedado desierta.

BALANCE DEL DÍA.

Por el calor que nosotros tenemos escribiendo estas cuartillas á la sombra, calculamos el que habrán padecido esta tarde los aficionados á los toros, especialmente los que hayan tenido que sentarse en los tendidos de sol, aunque debemos creer que habrán permanecido en pie para no sufrir las penas de San Lorenzo. Y de todos modos habrán pasado una tarde deliciosa.

No son menos dignos de lástima, en esta temporada que se atraviesa, los periodistas, que desean dar novedad á los periódicos en que trabajan; porque siendo tan estéril la realidad, hay que acudir á la fantasía, y por cierto con mucho arte.

Ahora vemos que se habla de reuniones proyectadas en Arcachon, Lourizan y Mox, para venir á parar en que los amigos de los señores Martos, Montero Rios y Vega de Armijo, traban un complot contra el Sr. Sagasta, noticia absurda en su concepción, para los mismos que la imaginan; pero que de fijo creen muchos lectores de periódicos, porque aun siendo el disparate grande, y exagerada la hipérbolo, nunca faltan gentes que comulgan con ruedas de molino.

Lo difícil es encontrar parroquianos para las noticias de sentido comun.

El otro recurso que tambien ahora se explota para ir entreteniéndolo el verano, es el siguiente: Se publica primero una noticia, hablando de precauciones y de temores; al día siguiente se atribuye el origen de esta noticia á los mismos centros oficiales; se deduce después, que el gobierno anda muy alarmado, y que los galos están á las puertas de Roma; y ya el incauto lector tiene que hablar para unos días.

Y así vamos pasando este entusiasmo de calor, que hoy ha subido á la sombra, á más de 41 grados.

Algunos colegas estiman motivada por el estudio de reformas presentadas por el general Salamanca, una de las frecuentes entrevistas que con los funcionarios de su departamento celebra estos días el señor ministro de Ultramar ocupado en ultimar un presupuesto nivelado de la isla de Cuba.

Constantes que la noticia carece de fundamento, entre otras razones porque el general no ha formulado aun su pensamiento en lo referente á reformas, ni es de suponer que lo hará á imitación de sus predecesores, sino después de tomar posesión de su cargo y de estudiar por sí mismo el estado y necesidades del país.

Sobre este particular, varios periódicos incurren en lamentables errores, confundiendo los sueldos con los sobresueldos; y atribuyendo al Sr. Balaguer concesiones que no podría otorgar sin menoscabo de los preceptos legales.

No es exacto tampoco que hubiese anoche la reunión de que hablan algunos periódicos. Habló el Sr. Balaguer con el subsecretario y con el jefe de la sección de presupuestos, para seguir en su plan de economías, y esto es todo.

Debe, pues, acogerse con prevención lo que dicen algunos periódicos hablando de las conferencias del Sr. Balaguer con el general Salamanca.

El general Salamanca ha salido esta tarde para la Granja; después irá á Burgos y Oviedo, para tratar asuntos particulares, y el 30 se embarcará para Cuba.

Entre los telegramas que hoy hemos recibido de París, hay uno que habla de una conferencia

del Sr. Cánovas con uno de los redactores de el Figaro.

El Sr. Cánovas, que tiene un método de gobierno distinto del Sr. Sagasta, acusa á este de débil; pero, en el fondo, dice una cosa importante, y es que considera peligrosa la pronta disolución de estas Cortes.

El Sr. Balaguer ha visitado esta tarde al señor Sagasta; tambien ha visto á este el Sr. Romero Girón.

El día 7 ú 8 habrá Consejo de ministros: el 9 saldrá el Sr. Sagasta para la Granja; y el 11 sus compañeros, para celebrar allí por la tarde, con la Reina, otro Consejo; y el 12, saldrá S. M. con el Rey niño y con las infantas para San Sebastian.

Dícese que el ayuntamiento de San Sebastian piensa comprar el palacio de Ajete, para regalarlo á S. M. No conocemos el fundamento de la noticia.

Siguen los fondos en alza. Nada más.

BOLSA.

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY 3 DE AGOSTO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., Id. de Cuba 1886, etc.

Londres, á 8 div., 47.25. Londres, á 60 div., 47.35. Londres, á 80 div., 47.40. París, á 8 div., 47.55.

Resúmen. Continúa el alza de los fondos. Con el mismo empeño que ayer ha prevalecido la demanda de papel, elevándose los cambios de 15 á 20 céntimos sobre la venta que obtuvieron en la anterior cotización.

Las acciones del Banco de España siguen movidas, habiendo subido tres enteros sobre el cambio que alcanzaron.

Tambien se nota demanda en las acciones de la Compañía de tabacos. El 4 por 100 interior al contado, que ha dado principio al cambio de ayer, 65'50, ha subido hasta 65'70, cerrando á 65'65.

A fin de mes, entre 65'40 y 50, quedando al terminar la Bolsa á 65'55.

El 4 por 100 exterior, con el cambio único de 65'70. La deuda amortizable al 4 por 100, á 65'10. Los billetes de Cuba de 1880, á 100'60 por 100.

Los de la emisión de 1886, que ayer quedaron á 95'60, hoy se han cotizado desde 95'55 hasta 95'85, que es como terminan.

Las acciones del Banco de España, de 402, cambio de ayer, han subido á 404 y 405, terminando á 404'50 por 100.

Las acciones de la Compañía de Tabacos, á 118'50, 119 y 119'50, volviendo á quedar al primero de estos cambios.

Bolsin. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 65'65; fin de mes, 65'60. Firmesa de cambios.

PARTES TELEGRÁFICAS

(TELEGRAMA DE T. SENARD.) París 3 (3'26 t.)—4 0/0 exterior, 66'07.—3 0/0 francés, 81'87.—5 0/0 italiano, 96'85.—4 0/0 turco, 14'25.—Egipto, 375'00.—Otomano, 493'75.—Nortés, 335'75.—Panamá, 380'00.—Rio Tinto, 215'00.—Alfonso 282'50.—Ferro carriles portugueses, 627'50.—3 0/0 portugués, 56'25.—Nueve Cubano, 100'00.

Temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermazcos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 26º centígrados sobre 0º. A las doce de la misma, 39º sobre 0º. A las cuatro de la tarde, 35º sobre 0º. La máxima fué 40º sobre 0º. La mínima, 19º sobre 0º. El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable.

Cultos. Santo de mañana.—Santo Domingo de Guzman, fundador de la Orden de Predicadores.

Se gana Indulgencia Plenaria visitando confesados y comulgados una iglesia de la orden de San Francisco.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, donde se celebrará una solemne función á su titular. Por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el P. Alcalde, y por la tarde, sigue la novena, predicando el mismo señor y terminando con reserva.

En Monserrat sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de las Nieves; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Moneser, y por la tarde, á las seis y media, será orador el Sr. Montalban.

En San Millán continúa la novena de San Cayetano, y será orador por mañana y tarde el señor cura.

En la Catedral y otros templos, habrá á las nueve misa de renovación de Sagradas Formas.

Espectáculos para mañana. Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Ernani. Felipe.—A las 9.—La gran vía.—A las 10.—La revolución.—A las 10 3/4.—Los lobos marinos.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Recietos.—T. par.—A las 9.—Pintar como querer.—A las 10.—Toros de puntas.—A las 10 1/2.—La silla de Madrid.—A las 11 3/4.—Vamos á ver es? Maravillas.—A las 9.—El talismán de mi suerte.—A las 10.—El siglo de las luces (extrano).—A las 10 1/2.—El mejor ardid.—A las 11 1/2.—Música y jazz. Circo de España.—A las 9.—Gran espectáculo compuesto de ejercicios acrobáticos, gimnásticos, cómicos y acrobáticos. Repetición por la tropa Boisset de la pantomima artística "Melomani", y el intrépido donador M. Seeth presentará su jaula con ocho leones amanzados.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Tercera presentación de la familia Mazchetti.—El mulo africano, y notable programa en que tomarán parte los principales artistas de la compañía. Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Tiradores de los Vosgos. París 3.—En la distribución de premios en Epinal del "curso federal" de los tiradores de los Vosgos, el presidente pronunció un discurso importante.

LA CALVICIE HA MUERTO



Con la nueva Pomada Prodigiosa de los Sres. Vega, hermanos, se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades. Para mayor garantía del público, en esta casa se administra la pomada sin recibir cantidad alguna hasta ver la salida del cabello.

El inventor se ha propuesto hacer un bien a la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos sacrificios que le ha costado este descubrimiento, y para poner al alcance de todas las clases los beneficios que reporta esta Pomada, de la cual tienen patente de invención por 20 años.

Se expenden tarros de 15, 25 y 30 pesetas. Madrid, señores Vega hermanos, Mesagüero, 26, principal derecha.—Barcelona, nuestro representante D. Vicente del Pozo, calle de Dou, 14 y 16, 1.º

SUPERIORES CAFES
DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID—ESGORIAL

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 250 gramos

Café molido superior, á..... 3 ptas. los 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracollillo... 2'50
Puerto-Rico y Moka..... 3
Moka pura..... 4

Tés de 5 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapaca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

Se vende en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito Central: Puerta del Sol, 13

MALES SECRETOS. — CURA EN 4 DIAS.

(Purgaciones.) **INYECCION KOCH.** (Flujos de la Uretra y Vagina.)

Se vende á 8 reales frasco en Madrid, Montera, 33, 1.º, y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

Gran Hotel
DE
BIARRITZ

En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino.

El único que tenga vista al mar y á la playa de baños. Recomendase por su lujosa instalacion, gran confortable, excelente cocina y moderados precios.

Mesa redonda Almuerzos: 4 francos, con vino. Comidas: 5 francos, con vino. Cuartos desde 6 francos al dia.

LA FUNERARIA

PRECIADOS, 70, HOY, 44
SOCIEDAD ANONIMA
DE
POMPAS FUNEBRES
TELEFONO NUM. 225

BIBLIOTECA PARLAMENTARIA

Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusion íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros. Véndese á peseta en la Administracion de la Biblioteca, San Bartolomé, 6, pral., y en la de este periódico.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA
Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.
Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holo grafías y cromolitografías, reproduccion del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos artísticos y artísticos.

Esta obra consta de 27 á 30 tomos, repartidos por sus tomos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripciones.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZOY compañía, Ansis March, 25, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro,» Magdalena, 6, principal.

Especialidad de Maquinas de Vapor 1/2 Fijas y Locomovibles
EXPOSICION UNIVERSAL 1878 — MEDALLA DE ORO, CLASE 52 — DIPLOMA de HONOR DE 1889 y 1876

MÁQUINA HORIZONTAL locomovible ó sobre patines Caldera de llama directa de 3 á 30 caballos.

MÁQUINA VERTICAL de 1 á 20 caballos.

MÁQUINA HORIZONTAL locomovible ó sobre patines. Caldera de llama invertida de 5 á 50 caballos.

Todas estas máquinas están prontas para expedir.—Envío franco de los prospectos detallados.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE
J. BOULET y Cia, SUCEORES, INGENIEROS MECANICOS
31-33, rue Boineod (Bº Ornano, 4 y 6) PARIS, antes Fº Poissonnière, 144

ELIXIR CURACION CIERTA
ENFERMEDADES del ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

Papaina TROUETTE
(Pepsina Vegetal)
UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

PERRET

Licor del Abad de Ghelème

Fabricado con aguardiente de Coñac y el mejor y más digestivo de las licoreras de mesa.

Pidase en los mejores cafes y ultramarinos vinos y licores.

PERSIANAS
á 250 ptas. metro. Se pintan y componen. Especialidad en las de cadenas. Calle Peninsular, 3

Se alquilan y venden dos hoteles. Ferraz, 66.

Imprenta y fundicion de L'Espresso se han trasladado á la calle de D. Evaristo, núm. 8. Teléfono, 15

CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL
Principio activo del aceite de hígado de bacalao, preparado por el doctor Pizé.

Este producto contiene diversos cuerpos fatimamente unidos, entre ellos grandes cantidades de iodo, bromo y fósforo, diez á doce más que el aceite primitivo. A causa del sabor desagradable y el olor aromático muy pronunciado, lo encerramos en cápsulas eupépticas que contienen cada una 0'20, correspondiente á 6 gramos de aceite colorado y á 12 del blanco.

Los efectos han sido notables á la dosis de 2 cápsulas diarias en los niños de seis á ocho años, de 3 á 4 en los de ocho á doce, y de 5 á 10 en los adultos, tomadas antes de las comidas.

EL MORRHUOL no perturba ni afecta en lo más mínima las vías digestivas, cual sucede con el aceite administrado en cantidad alguna.

Por el contrario, las más de las veces, desde los primeros días de su administracion desaparecen los trastornos digestivos, aumentando el apetito, las digestiones se facilitan y se regularizan las deposiciones. Este producto obra más rápidamente que el aceite de hígado de bacalao, porque su absorcion es más fácil y completa.

Frasco 3 pesetas.

BLENNORRAGIA
Cápsulas eupépticas de coposita, cubebas y sándalo.

A la asociacion de estos tres medicamentos añadimos la pepsina y pancreatina, que hacen que la absorcion sea total y nunca producen fenómenos desagradables gastro-intestinales.

Contra Afecciones del Estómago y del Intestino, Vómitos, Diarrea el **BISMUTO ALBUMINOSO de BOILLE**
Es mas agradable, mas activo y á la vez menos irritante que el Bismuto ordinario

PARIS, 22, calle de la Bruyere.

VENTA IMPORTANTE

Se vende el antiguo convento de Franciscanos de Alcazar, que ocupa un área de 41.800 piés cuadrados, castaños, castaños, cuyo edificio van anexas 13 hanegadas y 22 brazas de terreno seco y á unos trozos de huerto. El citado convento con sus dependencias tres abundantes manantiales, situado á un tiro de bala de la ciudad, hacia la parte de Dará razon, Colon, 6, pral., Valencia, D. Gonzalo Miralles

GOUDRON GUYOT
ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y dosificado

El **GOUDRON GUYOT** sirve para preparar instantaneamente el agua de alquitran, mas eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica el sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazisimo en todas las enfermedades de los pulmones, los catarros de la vegiga, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias se hace con el la bebida mas higienica y preservadora. El solo frasco sirve para preparar doce litros de la mas saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot **AUTENTICO** se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma escrita con tres colores:

Venta por menor en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR:
La **Casa L. FRERE et Ch. TORCHON**
19, rue (calle) Jacob, en Paris.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó Directorio de las 400.000 personas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

4 5 7

Uz (tomo encartando en tela de más de 2.500 páginas)

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial.—Este libro debe estar siempre en el escritorio de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Libreria de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola, plaza del A.

LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA

Datos electorales, estadísticos y biográficos, con un índice por D. Modesto Sanchez Ortis, redactor de El O y D. Fernán Berástegui, abogado.

Puntos de venta: en las principales librerías de las provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortis, plaza de San Gregorio, 3, extramuro, y D. Fernán Berástegui, Cabestros, 5, bajo.

GUANTES DE SUECO
Finisimos é inrompibles

Seis botones, con cadeneta, 4 pesetas.—Diez botones, con id., 4'50 ptas.—Diez botones, con idem, 5'50.

CALLE DE TUDESCOS, NÚM. 1, ENTRESUELO
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

Agosto 3 FOLLETIN DE «EL CORREO.» (7. 82)
EL MOLINO DEL FLOSS

obrando de otra manera. Ser honrado y pobre no fué nunca la divisa de las Dodson; parecer rico, aunque pobre, todavía menos; el signo característico de la familia, fué, con preferencia, ser honrado y rico, y no solamente ser rico, si no serlo más de lo que se suponía. Vivir respetado y tener un entierro conveniente, debía ser el objeto de la existencia, y se hubiera faltado completamente á él si la lectura del testamento hiciera bajar á uno en la opinion de sus semejantes, sea porque se apareciera como más pobre de lo que se aguardaba, sea por haber distribuido el dinero de una manera caprichosa, sin una consideracion estricta á los grados de parentesco. Debía obrarse siempre convenientemente frente á frente de los parientes cercanos, lo que significaba corregirlos severamente si no hacian honor á la familia, pero no privarlos á pesar de eso, de los menores derechos en la particion que le tocara del testamento. Una cualidad notable del carácter Dodson era la franqueza; sus defectos, así como sus virtudes, eran la expresion de un egoismo orgulloso y honrado, que desaprobaba enérgicamente todo lo que manchaba su reputacion ó comprometia su interés, y que tenia palabras de dura verdad, para un pariente enfadado, que no sería olvidado ni abandonado nunca, dejándole carecer de pan, pero á quien se le haría comer con hierbas amargas.

La misma especie de fé tradicional corría en las venas de los Tulliver, pero unida á una sangre más rica, á elementos de generosa prudencia, de ardiente afeccion, á la rudeza de un carácter caluroso. Habiase oido decir al abuelo de mister Tulliver, que bajaba de un Ralph Tulliver, individuo asombrosamente hábil, no obstante de que se arruinó. Es bastante probable que este hábil Ralph hubiera sido un buen vividor, que montaba caballos vivos y que era muy obstinado en sus opiniones. Por otra parte

nunca se habia oido hablar de un Dodson que se arruinara.

Si los Dodson y los Tulliver consideraban así la vida en medio de la cual habian sido educados en el tiempo meritorio de Pitt y de la carestia de los vivos, comprenderéis, dado que sabéis el estado de la sociedad en Saint-Ogg's, que ninguna influencia hubiera podido modificar su vida llegada á su madurez. Podía ser, aunque en estos últimos tiempos de predicacion católica las gentes retuvieran todavía bastantes ideas paganas y se creyeran, sin embargo, verdaderos miembros de la iglesia anglicana. Así, apenas nos causará ya sorpresa alguna que mister Tulliver, aunque iba regularmente al templo, hiciese escribir su pacto de venganza sobre el propio folio de su Biblia.

No podía acusarse de eso al vicario de esa parroquia acaudalada de campo, de la cual formaba parte el molino de Dorlcote; un hombre de buena familia, soltero, irreprochable y que buscaba la elegancia, habia tomado sus grados y gozaba una beca académica. Mister Tulliver le demostraba el respeto querido, como lo hacia para todo lo que concernia al servicio divino, pero miraba á la Iglesia como una cosa, al sentido comun como otra, y no tenia necesidad de nadie para decirle lo que era el sentido comun. Ciertas semillas que tienen necesidad de encontrar un medio conveniente para contrabalancear las circunstancias desfavorables, han sido provistas por la naturaleza de garras que les permiten pegarse á las superficies de menos adherencias. La semilla espiritual distribuida á mister Tulliver, y probablemente desprovista de accesorios análogos, habia sido fácilmente barrida por los vientos.

CAPITULO II.
Cúmulo de dificultades.

La misma sobreexcitacion que acompaña á la primer sacudida de la desgracia, tiene algo que sostiene, del mismo modo que un dolor agudo es frecuentemente un estimulante que da una fuerza pasajera. Es más tarde, cuando la vida,

vuelta monótona, se ofrece tan diferente de la que precedió; entonces que el tiempo ha envejecido el pesar y embotado esta vivacidad de emociones que contrabalanceaba el dolor; entonces que un dia sucede á otro dia con una triste uniformidad sin esperanza, y que la prueba es cotidiana; entonces es cuando la desesperacion se hace amenazadora y cuando se siente esa sed impetuosa del alma que hacen que la vista y el oido aguarden con avidez algun motivo de satisfaccion.

El tiempo de esta necesidad extrema habia llegado para Maggie, á pesar de sus pocos años. A los trece años, juntaba á la precocidad ordinaria de la jóven la experiencia prematura que da la lucha, ese combate entre el impulso interior y el hecho exterior, que es el lote de toda naturaleza apasionada y ardiente. Los años trascurridos desde el tiempo en que hundia clavos en su víctima del desvan, habian sido llenados de una vida tan activa por el triple mundo de la realidad, de los libros y de los sueños despertados, que Maggie habia adquirido la experiencia de la edad madura, excepto en su falta completa de prudencia y de imperio sobre sí misma, mientras que esas cualidades hacian de su hermano un hombre á pesar de su infancia intelectual. Ahora, la existencia de Maggie iba á ser tranquila y una triste monotonía batallaba más que nunca sus pensamientos en su fuero interior. Su padre podia de nuevo entregarse á sus ocupaciones; sus negocios estaban arreglados y trabajaba como agente de Waken en el molino.

Tom se iba por la mañana á Saint-Ogg's y volvía al oscurecer, cada vez más silencioso durante su corta estancia en la casa, ¡qué iba á decir! El interés que tomaba en la vida se concentraba en la sola fuerza de una resistencia ambiciosa opuesta á la desgracia. Las singularidades de su padre y de su madre se le hacian desagradables, ahora que los veía despojados de todas las reparaciones de un interior cómodo y próspero. Porque las vistas de Tom, de una claridad muy prosaica, no corrían el riesgo de ser

turbadas por las nieblas del sentimiento ó de la imaginacion.

Parecia que la pobre señora Tulliver encontraria más su tranquila actividad en el trabajo de la casa; ¡y cómo hubiera podido objetos, en medio de los cuales su espíritu vivido satisfecho, habian desaparecido sus pequeñas esperanzas, sus pequeños proyectos, sus pequeños cálculos, todos estos pequeños cuidados agradables dados á los tesoros habian sido el mundo para ella durante el cuarto de siglo, desde que hizo su primera prisa de las pinzas del azúcar, le habian arrebatados repentinamente, y se sentía perdida en el desierto de esta vida. Que le hubiera pasado á ella lo que no habia sucedido á ninguna otra mujer, era una cuestion que no se resolvía, por la cual espresaba perpetuamente su comparacion rebuscada del pasado con el presente. Era una piedra ver á esta buena mujer, en otro tiempo gruesa y lozana, envejecer y gastarse por una agitacion corporal que la hacia muchas veces errar esta casa desamueblada hasta que Maggie, cuando iba en su busca y la llevaba al locutorio diciéndole lo mucho que apenaría á Tom alterarse su salud no descansando nunca, embargo, en medio de esta agitacion sin cesar para Maggie conmovedoras atenciones maternales que hacian apreciar á esta cariño de su pobre madre y la consolaban todos los pequeños pesares fastidiosos que causaba su debilidad de espíritu.

La señora Tulliver no queria dejar hacer á su hija ninguno de los trabajos cansados de los otros, y se mostraba de mal humor cuando ella queria aligerarla con el limpiado de los gares ó de los utensilios. «Deja eso, querida, manos se te pondrian tan bastas como las mías,—decía—tu madre lo hará. Yo no puedo hacer: se me debilitan los ojos.» El mismo cuidado tenia con los catellos de Maggie, con los que se habia reconciliado, á pesar de su negatividad, ahora que ya eran largos y abundantes Maggie no era su hija preferida y la habia contratado mucho mejor si fuera diferente en

Noticia de la...
En la...
dividi...
clasi...
U...
cion...
tarlos...
Oir...
desti...
franc...
do m...
destil...
A e...
se pro...
botas...
Por...
le el...
bacio...
en ab...
trial...
no di...
litros...
los l...
cado...
Ter...
jurac...
no d...
elab...
«neu...
«cia...
«clon...
«salu...
«sul...
N. M...
De...
cabo...
por c...
darn...
Ab...
ben...
nos...
cabo...
á per...
hol...
fuere...
Se...
proc...
dos...
tra...
ta la...
se h...
litro...
por...
dian...
seco...
de c...
Se...
fino...
y el...
reco...
el v...
be...
P...
el es...
que...
En...
tida...
par...
30 f...
Pe...
Sobr...
Vino...
Alca...
Tres...
Flet...
Dere...
Beto...
Gori...

Pe...
te e...
deos...
gar...
etcé...
Si...
adig...
com...
haci...
cos...
que...
«all...
ven...
mon...
nue...
dri...
los...
al...
obr...
en...
pu...
pri...
En...
I...
188...